

富小だより

学校の教育目標

- 明るく強い子
- 思いやりのある子
- 学習にはげむ

釧路町立富原小学校

第10号

令和7年12月25日

校長 笹川 義孝

右のQRコードより、富原小のHPがお気軽にご覧になれますので、ぜひご覧下さい!



子どもの才能

校長 笹川 義孝

本年の教育活動が終了しました。保護者の皆様、地域の皆様にご理解・ご協力を賜り支えていただいたことで、子どもの成長を育む実践を行うことができました。心よりお礼申し上げます。区切りとなります3月末までの残り期間では、年度の総括と習得すべき事項の確認や補充を行い、計画通りに教育課程を終えるよう努めてまいります。

年の瀬となり、皆様も一年をふりかえる機会が何度もあることと思います。ふりかえることは、物事の改善サイクル(PDCA)の「C(Check):確認」を意味します。成果と課題を顧みることで新しい年の目標や改善の視点「A(Act)」につなげていく大切な行為であります。

学校でも学習や活動のスパンで、終盤に自分の取り組みを自己評価する「ふりかえり」の場を設定しています。富原小の児童はこの「ふりかえる力」が高く、ふりかえることが習慣化していると感じています。今日の学習で何がわかったのか、自分の何(考え方・表現)が良かったのか、何をどうすれば更に良かったのかを、記述や達成度で上手に表現できる子が多いです。指導者は一人一人のふりかえりを把握し、個別に適切な指導を行うよう心がけてきていますので、学校全体で「学びに向かう力」が育まれ、質の高い探究的な学びが展開できる素地ができてきています。

冬休み前となったため、校舎内にある各教科で取り組んだ作品や制作物が掲示板から外されました。これまでに教室付近に展示されてきた数多くのものからは、一人一人の発想や着眼点のよさ、見る側を想定した相手意識や配慮、優れた表現や技能等を読み取ることができ、実際に楽しい「富原小美術館」がありました。私には思いつかないような擬態語を用いた文章表現、独特的のアングルから描く絵などなど。子どもたちが将来どのような道を進んでいくのかわくわくします。

この富原小美術館を見ていると、私はあるテレビ番組を思い浮かべます。「no art,no life」という日曜朝に放送される5分間の番組です。独創性のある芸術作品を人知れずつくり続けるアーティストの特集です。毎回、登場するアーティストの強い世界観に引き込まれていき、見終えた時にはいつもその人に魅了されて好きになっています。この気持ちと、校内に展示・掲示されているものを見た時の気持ちがいつもリンクします。

私の高校時代の友人でイラストレーターを生業にしている者があります。当時からノートに抜群のセンスでイラストを描いており、雑誌に投稿して懸賞を得たり作品が雑誌に掲載されたりしていた友人です。昨日、ネット検索して彼の活躍を見てみると、高校時代のタッチを残しつつも数十年かけて磨き続けた感性と技能を備えた「プロ」の作品がそこにはありました。

富原小の児童は、将来どんな分野でどんな才能を開花させるでしょうか。一年の目標と共に、将来の目標・夢を持つ年始となりますように…。

今月は地震発生・悪天候による警報がありました。ご家庭でも備えや緊急時の避難方法等を確認されていることだと思います。どうぞ安全に年末年始をお過ごしください。

令和8年1月の富原小 帰宅時刻 16時



日付	曜日	時程	予定行事～現段階の予定となります～
1	木		年始の休日・学校閉庁日
2	金		年始の休日・学校閉庁日
3	土		学校閉庁日
4	日		
5	月		定時退勤日
6	火		定時退勤日 ワックスかけ①
7	水		定時退勤日 ワックスかけ②
8	木		定時退勤日
9	金		定時退勤日
10	土		
11	日		釧路町はたちのつどい
12	月		祝日 成人の日
13	火		定時退勤日
14	水		定時退勤日
15	木		定時退勤日
16	金		3学期始業式 交通安全街頭指導
17	土		町書き初め展～26日まで
18	日		
19	月		交通安全街頭指導・ALT 防災訓練⑤～28日までに実施 冬休み図書返却(4-6年) 歩こうウイーク～23日まで
20	火	B	児童委員会後期⑦ 冬休み図書返却(1-3年)
21	水		ALT
22	木		ALT
23	金	B	
24	土		釧路町小中学校長木大会
25	日		釧路町小中学校長木大会(予備日)
26	月		ALT・歩校チェックポイント～31日 外遊びDAY(5・6年)
27	火	B	児童委員会後期⑦
28	水	B	ALT・外遊びDAY(3・4年) 短縮5時間授業
29	木		ALT・外遊びDAY(1・2年)
30	金	B	定時退勤日
31	土		



【冬季休業期間の学校閉庁日のお知らせ】

閉庁期間となる12月29日(日)～1月4日(日)までの7日間、学校は教職員が不在となります。

命にかかるような緊急時の連絡先は、釧路町役場((0154-62-2111)です。なお、この期間の留守番電話に対する折り返し電話は、1月5日(月)以降になりますことをございますので、あらかじめご了承お願いします。



冬休みを安全に過ごすために



冬休みを迎えるにあたり、子どもたちが安全に、そして健康に過ごせるよう、ご家庭でも次の点にご協力をお願いいたします。

1. 冬の外遊び・雪遊びの安全

北海道の冬は、雪や寒さによる思わぬ事故が起こりやすい季節です。道路脇の雪山に登らないことや、凍った川・池に近づかないことなど、外遊びのルールを改めて確認してください。また、夕方は暗くなるのが早いため、反射材の着用や早めの帰宅が大切です。

2. 家庭での過ごし方

長時間の動画視聴やオンラインゲーム、SNSによるトラブルにもご注意ください。生活リズムを整え、健康に新年を迎えるようご配慮をお願いします。

重要!

ゲームやスマホのアプリは「続けたくなる仕組み」で作られており、大人でも区切りをつけるのが難しいものです。自己コントロールが発達途中の小学生にとっては、なさらです。「夜9時以降はリビングで充電する」「ゲームは1日30分」など、家庭ごとのルールを“親子で話し合って決める”ことが効果的です。使い方次第で、学びや交流を広げる大切な道具になります。学校と家庭が協力しながら、子どもたちが安心して成長できる環境を整えていきましょう。

3学期は学年のまとめとなる大切な時期です。冬休みが、子どもたちにとって安全で充実した時間となることを願っています。



【新年のご挨拶について】

これまで慣例的に行われていた教職員からの新年の年賀状の送付につきましては、業務の見直しに加え、近年のはがき代の上昇も考慮し、本年度より取りやめることといたしました。今後も子どもたちのために、より良い教育活動に努めてまいりますのでご理解いただきますようお願いします。

【今年も雑巾をいただいています！】

この雑巾は、釧路町の子どもたちに、コスモスグループの皆さんのが1枚1枚手縫いで縫ってくださっているものです。令和10年には、開校50周年をむかえる、歴史ある富小ですがこれらの雑巾をつかって大切に校舎を使わせていただきます！



【電話不通によるおわびと感謝】

12/15の臨時休校時には、災害級の暴風雪によって電話をふくむすべてのネットワーク回線が切断され、学校への連絡ができないなど、ご迷惑をおかけしました。12/15（月）～12/17（水）の3日間は、メールも受信できないような状況が続きましたが、保護者の皆様には臨時の連絡フォームによる対応に協力していただけたことに感謝申し上げます。ありがとうございました。また、回線復旧に際し、遅くまで作業にあたっていただいた方々にも深く感謝申し上げます。本当にありがとうございました！

【スケートリンクについて】

本格的にスケートリンク造成・散水を行う時期となりました。今年は、ある程度の積雪がありながらも気温が高かったり雨が降ったりと、リンク作成に頭を悩ませるシーズンではあります。保護者の方々のご協力を得ながら散水作業を行い、冬休み中の完成を目指します。

時期は未定ですが、スケートリンクが完成したら、保護者の皆様に『39メール』でお知らせいたします。

【リンクの使用時間】10：00～14：00

*使用できない時は赤旗が立っています。

【リンクを使用するときのルール】

- ・左回り（反時計回り）に滑りましょう。
- ・帽子、手袋を必ずつけましょう。
- ・持ち物には記名をお願いします。
- ・水筒でお水などを飲むことは可能ですが、おやつなどの食べ物は持ってこないようにお願いします。

*詳しくは、スケートリンクのお便りを確認して下さい。

【ご協力ありがとうございます！】

学校の教育活動に関するアンケートにつきましてお忙しい中、回答の協力をいただきありがとうございました。結果および概要等は来年の学校便り等でお伝えします。

